



Sommaire

Horace Bénédict de Saussure. Le grimpeur du Môle	2
Souvenirs de mon enfance à Saint-Jean de Tholome	7
Les familles Peillonnex sont-elles originaires de Peillonnex ?.....	8
Le chanoine Louis Rhuin (1871-1949).....	9
Les classards de La Tour en 1927	16
Bonneville : l'étonnante histoire du clocher de l'église.....	17
La boëte de toutes âmes	20
La lessive d'autrefois au cuvier.....	24
Création et adoption des armoiries de Viuz-en-Sallaz.....	26
La doyenne de Saint-Jean : Yvonne Gros	27
Carrières de Meules du Mont Vouan (2 ^{ème} Partie)	28
Saint-Jean : de Tholome ou Tholomé ?	30
Un appelé en Algérie : Le putsch des généraux ou putsch d'Alger	32
L'ADN au service du généalogiste	34
Action du conseil municipal de Faucigny en faveur des familles de prisonniers (1939-1945).....	37
De Marcellaz à Bombay, deux destins extraordinaires	38
Légende sur La Tour.....	44
Mon premier poste d'instituteur.....	46
Les Bastian de Peillonnex et de Bonneville au fil des siècles.....	49
Les Bastian de la paroisse de Sixt dans le Faucigny	62
Photo école de Peillonnex	69
Commémoration de l'Annexion de la Savoie à la France.....	70
Un homme d'honneur Joseph Léandre Bard	73
Guerre de 1939-1945. Des œufs brouillés au menu	75
Mullin-Desturche : deux familles s'unissent en 1685 ...	78
Rendons à César ce qui est à César.....	80

Le mot du Président

Le temps des réformes !

« Pour s'améliorer, il faut changer. Donc, pour être parfait, il faut avoir changé souvent ! »

L'édito de votre Petit Colporteur s'ouvre sur cette citation de Winston Churchill puisque 2011 sera une année de changement.

Comme vous l'aurez certainement constaté au regard posé sur la couverture, ce changement s'annonce déjà

par une présentation différente. Ce parti pris, esthétique autant que conceptuel, s'imposait en écho à notre souhait de faire évoluer sa forme.

Un tournant se marque également au sein de l'équipe de rédaction avec le retrait de René Hustache à qui je voudrais adresser ici mes remerciements pour son travail de pionnier et qui dès le début de cette aventure a su imprégner de son labeur et de son audace une revue qui se voulait de bonne qualité.

S'il y a eu changement cela veut dire qu'une nouvelle équipe s'est mise en place pour la réalisation de l'ouvrage. A toutes celles et ceux qui se sont attelés à cette tâche, spécialement Marie-Dominique Gevaux et Jeanne Rey-Millet, je veux adresser ma gratitude et mes encouragements.

Nous avons la volonté et le plaisir de vous présenter des articles d'histoire, issus de nos archives familiales, communales, départementales, dans le souci de coller au plus près de la vérité historique ; et même si l'histoire n'est pas une science exacte, nous avons l'honnêteté de mener nos enquêtes avec la rigueur et l'application de l'investigateur.

Chers lecteurs, vous pouvez nous aider à la diffusion et à l'élaboration de votre revue en nous faisant parvenir des sujets que vous souhaiteriez voir aborder, en communiquant à notre adresse électronique vos réflexions, suggestions, propositions et en faisant savoir autour de vous que l'histoire se vit quand elle se témoigne.

Afin que le Petit Colporteur regarde l'avenir avec sérénité financière, nous avons pris la décision de faire passer son prix de vente à 10 €.

Vous le voyez, ces innovations ne font nullement perdre l'esprit qui nous anime depuis la création de cette revue.

Michel Pessey-Magnifique